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“当前，晋江全市上下正把综合
产业园区建设作为深入学习贯彻党
的二十大精神的重要抓手，聚焦推进
新型工业化，坚持‘强产业、兴城市’
双轮驱动，抢抓逆周期投资的窗口
期，举全市之力、聚全市要素资源，提
速提质提效工业（产业）园区标准化
建设，构建支撑高质量发展的现代产
业体系，奋力推进中国式现代化的晋
江实践。”日前，党的二十大代表、泉
州市委常委、晋江市委书记张文贤在
接受记者专访时表示，综合产业园区
建设既是做产业，也是做城市，事关
晋江的今天和明天，是晋江迈向高质
量发展的必由之路。民营企业是晋
江的特色所在、优势所在，也是晋江

推进综合产业园区建设的基础和条
件。

晋江建设综合产业园区，不是简
单地改造或建设，而是注重产业空间
与城市空间有机融合。张文贤说，综
合产业园区建设不仅是建设标准厂
房，更重要的是构建配套完善的产业
生态，打造一批产业综合体、创新综
合体，今后园区将成为投资主战场、
转型升级主阵地、产城人融合示范
区。

晋江的综合产业园区建设实施
路径具体怎么走？“我们坚持作战图
思维、路线图思维，深入分析晋江有
什么、缺什么，系统考虑晋江要做什
么、怎么做，确保项目符合新发展理

念的要求。”张文贤说，找准方向后，
项目是抓手。立足项目大盘，坚持全
市统筹、自上而下，围绕盘活低效用
地、拓展存量空间、推动业态提升等
方面，策划生成一系列产业项目和生
产、生活配套项目。

工业（产业）园区标准化建设，如
何吸引民间资本积极参与？“晋江坚
持单宗连片改造并重、国资民资双轮
驱动，不断优化完善改造、运营模式，
实现资金平衡、良性循环。”张文贤介
绍，在晋江，恒安、华宇、信泰、港益、
满誉机械、海纳机械、凤竹纺织等众
多龙头企业纷纷以自主投资、联合投
资等多种方式，抢抓综合产业园区建
设“风口”。

快速推进综合产业园区建设，离
不开党委政府的引导和服务。张文
贤表示，晋江结合产业企业发展诉
求，坚持正向激励、方向约束，不断完
善政策体系，提高项目效益，增强各
方参与积极性；同时，全力以赴做好
服务示范，鼓励引导支持规范建设标
准、环评标准等，特别是在重塑物理
空间的同时，推动人才引育、技术研
发、成果转化和企业孵化等链条无缝
连接，实现产业链、创新链、人才链和
资金链深度融合，在“建好”的同时确
保“管好”“服务好”。

张文贤告诉记者，晋江于去年11
月成立市工业（产业）园区标准化建
设工作领导小组，目前已构建起强力

完善的工业（产业）园区标准化建设
“指挥体系”。14个园区的总指挥（总
协调）均由市领导担任，各园区还设
立项目专班、工作小组，与市直单位、
属地部门齐心协力加速工作进度。
同时，晋江市先后推出《关于破解空
间要素制约助力经济高质量发展若
干意见（试行）》《晋江市工业（产业）
园区标准化建设三年行动方案》《支
持推进工业（产业）园区标准化建设
十五条措施》《深化工业企业亩均效
益综合评价及结果应用的实施意见
（试行）》等一系列政策措施，加力推
进工业（产业）园区标准化建设，力争
实现“年内建成超百万平、两年内建
成千万平综合产业园区”目标。

本报讯（记者 阙杨娜） 21日晚，百宏集
团施天佑、陈宏旭伉俪借长子施仲凯、长媳洪钰
容大婚之机，向晋江市慈善总会捐善款3999万
元人民币。

捐赠仪式上，晋江市人大常委会主任林仁
达接过施天佑、陈宏旭伉俪捐赠3999万元善款
的牌匾，并向其颁发感谢牌匾。

本报讯（记者 柯国笠）近日，亚太经合组
织（APEC）中国工商理事会 2022年度课题“可
持续中国产业发展行动”企业优秀案例公佈，安
踏集团通过产品设计与研发创新倡导低碳消
费，推动价值链绿色转型实践再获认可，入选该
优秀案例。

据悉，该行动由APEC中国工商理事会和
国家发改委国际合作中心联合发起，今年聚
焦绿色增长与数字经济，挖掘以科技创新为
驱动的产业最佳实践，分享中国可持续发展
模式。

“我们很高兴被APEC中国工商理事会挑
选为可持续中国企业的优秀案例，展现我们应
对气候变化的决心。”安踏集团可持续发展委
员会主席及首席财务官赖世贤表示，二十大报
告明确指出，加快发展方式绿色转型，倡导绿
色消费。

“随着我国明确可持续发展政策及目标，以
及资本市场对相关议题的关注日益增加，作为
可持续发展的实践者，安踏集团致力将可持续
发展理念贯彻在经营之中，通过与消费者、生态
伙伴、环境、社会及员工等各利益相关方缔造共
生价值，推动可持续发展，肩负起对社会和环境
的责任。”赖世贤说。

记者了解到，作为中国最早採用可持续金
融方案的企业之一，安踏集团早在 2020年就
开始参与金融机构的绿色存款项目，并于今年
早些时候完成发行总金额为 5亿元人民币的
绿色中期票据。所筹资金主要用于建设预期
于 2024年启用的安踏上海总部，该项目承诺
结合绿色空间、节能设计和材料来发展。安踏
集团已成功于渣打银行（中国）有限公司开立

“可持续活期存款户口”，并获得“可持续活期
存款证书”。

此外，安踏集团已经连续七年披露ESG报
告，并持续完善ESG治理架构，在公司内部成立
了可持续发展委员会，积极推进“1+3+5”可持
续战略蓝图的落地。

2021年度ESG报告显示，安踏集团已成为
联合国全球契约的签署成员，支持联合国全球
契约的十项原则；加强节能减排和环境保护，推
动产业链上下游绿色转型；为约5.2万名员工提
供广阔的事业平台和健康的工作环境；并与创
始人家族成立的和敏基金会一起，投身体育发
展、医疗卫生和乡村振兴的公益实践。

农历十月，正是紫菜採收的
好时节。听说塔头刘村的千亩
紫菜喜迎丰收，趁着天气好，记
者跟着紫菜养殖户刘永财，体验
了一次紫菜採收之旅。

波光粼粼的海面上，一根
根长杆整齐排列，黑色绸缎般
的紫菜附在长杆的网绳上，随
着潮水一同舞动。刘永财和其
他两名渔民驾驶着可全自动收
割紫菜的渔船，在“海上菜园”
里穿梭。网绳被直直拉出海
面，渔船依次收割露出水面的
紫菜。不一会儿，船上就满是
滑嫩黝黑的紫菜。

从农历六月插杆，到农历八

月泼苗，再到农历十月採收，刘
永财花费近四个月的时间，精心
培育近30亩的紫菜田。“现在收
割的是‘头水’紫菜。”刘永财介
绍，“头水”紫菜是指第一次长成
的紫菜，头次採割。与二水、三
水等批次的紫菜相比，“头水”紫
菜口感幼嫩细滑、营养丰富，是
市场上的抢手货。

每日临近中午，海水稍退，
刘永财就一头扎进紫菜田，直到
五六个小时之后，海水渐涨，他
才带着收割好的紫菜归岸。

码头上，20 多部货车严阵
以待，紫菜一上岸，一辆装着
机 械 秤 的 吊 车 立 即 作 业 ，装
袋、称重、吊袋转移、装车……
一车车紫菜被运到加工厂进

行烘干。
像刘永财这样的养殖户，塔

头刘村有60多户。今年，全村紫
菜总种植面积达1000多亩，预计
总产值2000多万元人民币。

在岸上休息时，看着一条条
採割船满载而归，刘永财感叹
道，今年产量不错，自家紫菜预
计也能卖个十几万元人民币。

“我们靠海吃海，如今村里
的紫菜也算是小有名气，村民的
日子也越过越好。”塔头刘村党
总支书记刘永进说。

见习记者 周雨莲
本报记者 陈巧玲 许春
通讯员 刘尚杰

本报讯（见习记者 周雨莲
记者 许春）近日，记者来到晋江
东石镇潘山村，漫步在第三网格
的乡间小路上，道路干净整洁，缤
纷花草“妆点”着家家户户。在网
格服务站的引导下，村民们自觉
做好“门前三包”，响应卫生评比
制度，助力村居环境整治。

“你看，这个月的‘卫生先进
家庭’是我们哦。”村民洪纱高兴
地告诉记者。原来，自2020年以
来，潘山村就积极推行卫生评比
积分奖励制度，每月评选 30 户

“卫生先进家庭”，在其门前贴上
一张笑脸娃娃，并赠送超市购物
兑换券。

自全面推行网格化管理以

来，潘山村以网格化巡察、网格化
宣传、网格化整改为抓手，持续推
进网格人居环境整治，将“美丽庭
院”也纳入“最美家庭”评比，以网
格为单位，每月评选10户卫生达
标家庭。每天，第三网格正、副网
格长吴勤烽、李婷婷都会对网格
内村民家庭卫生环境进行巡查，
带领网格宣传小分队，向网格内
的 891名村民、新晋江人普及人
居环境整治的各项政策。

作为一名乡村医生，在进行
巡查时，李婷婷还会细心地和村
民讲述卫生对身体健康的重要
性，倡导积极向上的生活方式，关
注群众的生命安全。

有了网格的推进，“清洁之

风”更胜从前。妇女们闲谈时，常
将卫生评比挂在嘴边，还会一起
商讨庭院花草的种植摆放，越来
越多的厝边被评上了“最美家
庭”。“发动妇女参与卫生环境提
升，才能带动整个家庭，进而带动
整个网格。”李婷婷凭借兼任村妇
女主任的工作经验，首先从妇女
圈作为切入点，铺开了整个卫生
宣传工作的新局面。

不仅妇女同胞积极参与，党
员也发挥了模范带头作用。

走进党员吴宏平的家，映入
眼帘的是干净整洁的庭院，围墙
上郁郁葱葱的绿植，令人心旷神
怡。他不仅积极带头收拾院子，
捣鼓花草，把自家庭院改造得清

洁雅致，还带领家庭成员积极投
身村庄人居环境整治工作中，成
为邻居学习、模仿的榜样。

如今，每天早上出门前打扫
院子、修剪绿植，已经成了网格里
大多数家庭的习惯。“别人家门前
都干干净净的，我们也要做好呀，
门前贴个‘笑脸’，客人来了更有
面子。”村民孙钮说。

潘山村党支部书记刘鸿才表
示，潘山村各网格积极探索环境
整治新思路、新办法、新举措，取
得了一定成效。当前，潘山村正
以党建为引领，指导各网格把“网
格化+爱卫”有机结合，推进人居
环境整治工作，让村庄环境不断
换新颜、展新貌。

举全市之力、聚全市要素资源
推动工业（产业）园区标准化建设

——访泉州市委常委、晋江市委书记张文贤

编者按：21日，福建日报头版刊发专访报道《举全市之力、聚全市要素资源推动工业（产业）园区标准化建设——访泉州市委常委、晋江市委书记张文贤》和长篇通讯《工业用地
紧缺、土地利用效率低，晋江在腾挪发展空间、推动工业园区标准化建设上作出新探索 从空间重构到产业升级》。本版今日予以转载。

出海採紫菜

东石潘山村：

“笑脸”常在 美景入“网”来

爱子结婚
百宏集团施天佑
捐善款3999万元

亚太经合组织“可持续中国产
业发展行动”优秀案例公佈
安踏集团入选企业优秀案例

福建日报记者 王敏霞 本报记者 蔡斯洵

日期：2022年11月11日 星期五
天气:晴 地点：东石镇塔头刘村


